
记者相关演讲稿(优质7篇)
演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
大家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？那么下面我
就给大家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看
吧。

记者相关演讲稿篇一

大家好!

能站在这里参加小龙人学习报小记者的竞选，我很高兴也很
激动，更要感谢大家对我的'支持和信任。

我首先作一下自我介绍，我叫牛子孺，来自四年级（2）班。
我这次竞选的是小记者站站长。作为同学们推荐的候选人，
我自信我能胜任小记者站站长一职，在同学们的协助下，我
相信我可以把小记者站的工作做得更好、更出色。

我是一个十分有上进心人的，任何事不做则已，做则一定做
好。俗话说：“海阔凭鱼跃，天高任鸟飞”。作为我自己，
我需要一个更广阔的空间来展示自己的能力。“欲穷千里目，
更上一层楼”，只有站得更高才会看得更远，我希望在更高
的位置发挥更大的作用，去带领小记者，把我们朝阳小学小
龙人报小记者站的工作搞得更好。

我坚信！是雄鹰就要展翅高飞，是海燕就要跨越大海！我自
信，我能行!

能成为一名“小记者”正是我梦寐以求的心愿.

如果我竞选成功了，我会认真、负责地干好编辑部交给我的
每一件事情，如果不成功，我也不会灰心，并且我坚信，如



果一个人用力去做一件事情，结果最多是良好，但如果用心
去做，结果总是优秀。

最后，希望能得到各位评委的支持与认可！ 谢谢大家！

记者相关演讲稿篇二

大家下午好！

我是美术学系大三的学生，我叫。

首先我很荣幸当选新闻中心第11届大学生记者团团长，在此
我要感谢院领导、党委宣传部老师对我的信任，感谢新闻中
心所有新老成员对我的支持。

其实我来新闻中心记者团工作的时间并不是很久，接触的工
作也不是很多，但在这个学生组织里，我感受到了团队强大
的凝聚力、真挚的亲和力和艺术的'工作的能力。在这里，我
从老师的悉心教导中学到了如何为人如何工作，从一个涉世
未深的孩子成长为一名为同学服务的大学生，对此我从内心
深省到：这是美的殿堂激励了我坚强的斗志和无限的热情。

从走进美院大门的那天开始，我就立志要学有所成，时刻提
醒自己不要闲散。大一时，我带着忐忑的心情走上院学生会
干部竞选的讲台，不久后，我成为了院学生会秘书处的一名
干事，一年的学生工作中，在团委老师的指导下我参与策划
了我院的评估晚会、“两代会”等一系列大型的活动，开拓
了眼界，锻炼了能力。还记得在学生会工作的表彰大会上，
官书记对我们学生干部提出的几点希望：做为一名优秀的学
生干部，要有“铜头”，是不怕碰钉子，敢于做事；“铁
嘴”，是在任何时候都能有雄辩的口才；“宰相的肚子”，
是能放的下事情，学会宽容；“马拉松的腿”，是勤跑，不
怕苦。现在想来，官书记的教导还是那么深刻，令我收益匪
浅。



大二，在学校领导和老师的支持下，我和艺海文学社成员创
办了高校文艺交流刊物《》，刊物在高校间得到一致好评，
在武汉第二届诗歌艺术大赛的现场得到湖北省作协党组书记、
常务副主席韦启文先生的赞赏，并为《》题词：“艺海扬帆
竞风流”，鼓励我们创新发展，争取更大的成绩！在领导的
鼓舞下，《》在20xx年发行3期，一万余份，在刊物的规模和
质量上有了很大的突破。所以在“艺海风”的团队里有这样
一句座右铭：做好《》，是我们每位成员的使命！

在从事上述学生工作的同时，我发现自身还存在着很多的不
足，所以我没有丢失自己阅读、写作、与同学交流的习惯，
时常抽时间去图书馆看书、写文章、定期与高校的学生干部
交流工作。为自己的大脑充电，培养文字功底，总结交流开
阔视野，扩大自身的发展空间。

现在，我作为党委宣布部大学生记者团中的一名核心协调者，
我将努力为大家服务，配合老师做好相关工作。我将立志建
立一支新闻敏感性强，工作效率高，工作认真负责的记者团
队。我将期待与新闻中心其他部门的通力合作，力争将新闻
中心的团队建设的更加精干！

最后我建议全体新闻中心的新老成员用热烈的掌声向对新闻
中心付出精力和汗水的团长，团长，台长，部长及大四全体
成员表示衷心的感谢。

谢谢大家！

记者相关演讲稿篇三

大家好！今天是2013年1月7日星期一，在这个美好的日子里，
我们迎来了西城希望小学齐鲁晚报今日烟台小记者站授牌的
美好时刻。我校从9月份开始，面向全体学生进行“齐鲁晚报
小记者”选拔活动，本次活动得到了我校全体师生及家长的
大力支持，学生踊跃报名，最终考核选拔了24名学生成为齐



鲁晚报小记者。小记者们，想成为一名真正的晚报小记者的
渴望被点燃，对齐鲁晚报大记者的崇拜之情不断升温。“西
城希望小学齐鲁晚报今日烟台小记者站”的授牌仪式，我们
期待已久，我们准备充分。

首先，请允许我代表西城希望小学的全体师生向齐鲁晚报的
领导表示感谢；同时，我也代表学校也向我校的24名齐鲁晚
报小记者表示热烈的祝贺！希望小记者们用自己的眼睛去发
现，用正确的思想去探索，用神奇的金笔去描写，不辜
负“小记者”这个光荣的称号。

借此机会，我想对我们记者站的小记者们提两点建议：

1、积极参加各项活动。作为一名小记者，我们要积极参加学
校组织的各项活动，在活动中多看，多想，以丰富自己的阅
历。活动后，我们要及时用手中的纸和笔记录下自己的真情
实感，积极投稿。

2、多读书，读好书。要想写出好的文章就必须多读书，希望
小记者们利用一切时间多读书，读好书，来增长我们的见识，
提高我们的写作水平。

最后，衷心祝愿小记者之花在我们希望小学这块沃土上越开
越旺！

记者相关演讲稿篇四

大家好！今天给大家讲一个故事，来自于我身边的故事。

就在19天前，湖南多地遭受到暴雨的袭击，我们常宁也没能
躲过这一劫，暴雨造成洪水泛滥，但在滔滔的洪水中，我看
见了一种精神：那是热爱、责任、担当，是义无反顾。

19天前，在那场突如其来的洪水中，我看见一个美丽的身影，



一个扛着摄像机的美丽身影，在她的身上我真真切切地看见：
那就是热爱、责任、担当，那就是义无反顾。

她叫曾娜，一个10岁小女孩的母亲，常宁市广播电视台新闻
记者，我的同事好记者讲好故事演讲稿：热爱就是风雨中的
彩虹_好记者讲好故事演讲。那一天，我看见她时，是20xx
年7月2日早上8点。她就站在遭受内涝的泉峰小区的洪水中，
污浊的洪水已经没过了她的膝盖，并且水位还在不断上涨。
洪水来势凶猛，还来不及转移的居民只能尽量待在地势较高
的楼层等待救援，驾驶冲锋舟的民兵已往返多次，对受困群
众进行紧急转移。

在水位即将淹到一楼窗顶的时候，一名受灾群众正用一条宽
布带绑在一名小孩身上，众人齐力将小孩从二楼阳台送到下
方接应的冲锋舟上。而这一刻，曾娜正站在被洪水淹没的窗
台上记录这惊险感人的画面。当一股水浪打来时，她险些跌
倒，但她的第一反应却是护好手中的摄像机，继续用镜头捕
捉现场救援的一幅幅感人画面。

曾娜姐身子娇小，四肢瘦弱，每次一个人扛着好几公斤重的
摄像机和三脚架外出采访，总显得格外吃力。在7月2日这一
天，她的专注、她的坚毅以及散发出的责任感，让人感到她
就是一名冲锋的战士！她采写的《城区内涝紧急转移受困群
众》第一时间在央视新闻播出，让常宁防汛救灾受到全国人
民的关注，作为防汛抗灾报道的功臣，她也受到了市宣传系
统及台里的表彰。

就在台里举行表彰活动的那天晚上，我发现娜姐越发瘦弱黝
黑，透着一种随时能被风刮倒的虚弱感。当时我想这或许是
持续奋战把她给熬坏了，但我万万没想到的是她居然是怀孕
了！怀孕两个月！也就是说在7月2日抗洪抢险的危急时刻她
就已经有孕在身了！

其实，进入媒体行业工作之前，我一直认为记者是伸张正义



的勇士，是神气的代名词，可是工作后我才发现记者其实就
是一个白加黑五加二的职业：起早贪黑、日晒雨淋、风餐露
宿，这些词形容记者再精准不过……这也让我偶尔迷失自己，
不知道是不是该继续坚持。但是，娜姐一句简单的话却让我
幡然醒悟。她说：干哪一行都要心怀热情，特别是我们这行！

是的，一个人必须发自内心的非常热爱你所从事的事业！如
果有了热爱，当然会有梦想和愿望；如果有了热爱，肯定会
给自己定一个又一个目标；如果有了热爱，绝对有办法把工
作做好！更重要的是相信自己，不管面临的困难有多大，永
远都不会轻言放弃。所以，在这里，我想说：因为爱，才有
义无反顾的执着；因为热爱，才有孜孜不懈的大义情怀。

不经历风雨怎么见彩虹？这几天，这句歌词一直在我的耳边
回响。洪水风雨中，那个伫立的身影也一直在我眼前浮现，
我仿佛看见在洪水退去的天边正挂着一道绚丽的彩虹，而彩
虹下的她是那么高大、那么美丽！

谢谢大家！

记者相关演讲稿篇五

很多人都喜欢西藏，那里的天离我们很近，好像一伸手就能
摸得到，那里孩子清澈明亮的眼睛让人感动，他们拥有蔚蓝
的天空和灿烂的阳光。

但有个孩子告诉我，他最讨厌拉萨的太阳。他说，他眼睛里
的西藏“天是灰色的、树是黑色的”。他指着远处的布达拉
宫说，“那只是一个轮廓”。他叫多吉，是20xx年我在布达
拉宫广场上偶遇的一个少年。他的眼睛浑浊，患有严重的白
内障，今年只有16岁。分别时我把太阳镜送给了他。

那次西藏之行，缘起于一位名叫静静的听众的来信。信中她
提到了一个有“绝活儿”的小姑娘达瓦——她可以闭着眼睛



烧水做饭。为什么要学这种危险的“绝活”？用达瓦妈妈的
话说，以后孩子的眼睛可能会不太好。这个“不太好”就是
患有白内障，这是西藏牧区普遍的病。

于是，我们踏上去往西藏的路。与以往不同，这次与我同行
的还有医生。抵达西藏后，我们兵分两路，一组去走访当地
医院，另一组寻找信中的小女孩达瓦。

驱车8个小时，我们抵达了那曲。阳光下，小达瓦总是皱着眉
头，眯着双眼。她的家大部分活儿都由母亲独自承担，因为
爸爸和哥哥都患有眼病。

我问达瓦：“现在妈妈还让你们练习闭着眼睛做事吗？”她
很认真地点头，得意地说：“早就学会了，从门口到桌子6步，
从桌子到厨房11步……”一边说着，一边跑去厨房，抱了一
个热水瓶出来。在桌子前，小达瓦闭着眼睛，熟练地摇晃热
水瓶。她的小手像长了眼睛一样，准确地拿起桌上的一个茶
杯，开始往里边倒茶。我不敢贸然打断她，怕惊着她，烫了
手。从她那双不知道被烫过多少次的小手里接过滚烫的酥油
茶，我难以咽下。

但达瓦的妈妈好像对这些已经习以为常。她说，让孩子练习
闭眼干活，是怕有一天会像爸爸和哥哥一样看不清东西，影
响生活。

母亲的话和那杯热茶都很烫，烫到了我的心。难道这里的孩
子们注定只能默默接受这种命运吗？我真的不想看到有一天
达瓦会变成看不清布达拉宫的多吉！

那些天，我们走访了很多家庭、学校和医院，孩子们的眼病
情况比我预想的还要糟，因白内障致盲的现象很普遍。

西藏卫生部门提供的数据显示：西藏白内障发病率为14.6%，
比内陆地区高出了将近60%，仅西藏就有近80万的孩子面临眼



病威胁。

回到北京后，我们协调医院等各方资源，商讨调研救治方
案。20xx年6月中央人民广播电台联合中国青少年发展基金会、
北京儿童医院等多家单位发起了“爱目行动”。截至今年8月，
14个月的时间，我们去了西藏、青海、云南、贵州等6个高海
拔地区，对5000多名孩子进行眼科义诊；《海阳现场秀》的
听众捐款数百万元，累计捐赠12180个“儿童视力保护包”。
从今年开始，我们陆续把那些患有严重眼病的孩子接到北京
进行手术治疗。

有人问我做这件事有什么意义？我想，看到孩子清澈的眼睛
就是意义，看见他们能在该体会快乐的年龄体会到快乐就是
意义。还有什么能比还高原孩子们一双清澈明亮的眼睛有意
义的事情呢？当多吉们梦想实现的时候，也会让我们更加热
爱生活。

爱要让你看见！

记者相关演讲稿篇六

时光如梭，转眼间又到了金色铺满山野、硕果累累的季节。
我们在宣传系统开展“走基层转作风改文风”的活动中迎来
了第十二个记者节。今天在这里，说说我对记者这个崇高职
业的敬仰之情和对下基层采访活动的感慨。

xx年4月，我有幸参加市委宣传部组织的“非典期间基层采访
组”到朱阳、五亩、苏村、尹庄等乡镇进行为期一个月的基
层采访活动，距现在算起来已经整整八年了，可是，过去的
事情却历历在目。

八年中，我从记者到编辑，从下基层到固守阵地，虽然寸步
不离新闻这两个字，但是，差距可想而知。有时我也想：如
今山区群众的变化如何?他们现在的生活怎么样?抽空能重回



故里，听听犁牛河的水声;看看紫石沟的风景;闻闻梁庄烟叶
淡淡的清香;望一眼闫家沱郁郁葱葱的中华杜仲那该多好。从
新闻里，听我们的一线记者发来报道说：朱阳不再是种烟叶、
栽杜仲、发展香菇、生产紫石砚。他们发现另一支柱产
业——栽核桃，而且生产的核桃在全国是挂上号的名牌产品。
到了秋天，革命老区朱阳的每一个山疙瘩都是核桃的天下。
八年前的苏村，一条条、一道道的村路几乎都是不到三尺宽
的土路。当时，胡坡村的村民很知足的说：我们村修路了，
架子车、摩托车可以进山了;段家洼的乡亲说：三门峡教体局
驻村工作队给村建学校了;卫家磨的老百姓指着河滩说：这里
要重修水库了;董家沟的老百姓开始种大棚菜了。

10月26号，我和三门峡日报住灵宝记者站站长牛富江、新闻
部主任周敏、金城灵宝记者屈建国一同去久别的苏村原上，
眼前宽阔的水泥路、布局合理的店铺、卫生整洁的街面和扑
面而来的果香让人心旷神怡。新农村建设楼房干净整齐，自
来水、卫生间生活设施应有尽有。

当年的散户进了小区;7、8个学生，一个老师，三个年纪的复
式学校取消了;卫家磨变成了以灌溉、供水和防洪为主的中型
水库;就连西红柿也被香港麦当劳快餐店包了。记者、基层、
群众，我不知道能不能说好三者之间的关系，可是我能明白
一个道理：作为一名记者，时刻都离不开基层，到基层就必
须深入群众。

有句话说：基层，是新闻报道永不枯竭的源头活水;群众，是
新闻工作者毕生学习的最好老师。我的同事们，也正是有这
样的毅力和信念，他们才能扎根基层，采来了老军人义务修
车的感人事迹;采来了为村民建健康档案背着设备步行山路而
摔伤腿的乡村医生王帅军;采来了情系社区群众，免费为贫困
老人、军烈属上门服务的好警嫂孙晓萍;还有农村第一书记的
榜样张学恩、杨波、南岳武、申占军;大学生村官张少壮等等
一批优秀青年干部和反映和谐社会风气的好人好事。



我骄傲我有这份职业，我更佩服我有这么好的一帮同行记者，
在少数人才知道有记者这么个节日的今天，我代表广播电台
的所有编辑记者说一声：大家节日快乐!谢谢。

记者相关演讲稿篇七

各位领导，各位来宾，大家好，我是固始电视台的新闻记者
蔡兆科，我今天演讲的题目是“带着使命一路前行”。秋季
是一个收获的季节，这个季节虽然不会春暖花开，但我依然
想面朝大海，坚定的追寻我的记者梦。我一直坚信，天空之
外的天空，山峦背后的山峦，总有一片土地，一片足以让我
为之匍匐，为之欣喜的土地。这片土地就是我的新闻理想。
因为这份理想，我一直干劲十足，勇敢前行。也是因为这份
理想，使我决定踏上记者这个工作岗位。

马克思主义新闻观是发展中国特色社会主义新闻事业的根本
指针。对于如何践行马克思主义新闻观，从大学时期到现在
的工作中。我一直在思考，并用自己的实际行动去践行。

和坚定的信念在支撑着我前行。

坚持正确舆论导向，是马克思主义新闻观的核心;为了人民、
服务人民是马克思主义新闻观的基石;把这两点结合好，就是
要把人民作为新闻报道的主体。

三万八千元零六百元的善款。我们又立即赶到合肥，把钱送
到孩子父母手中。由于治疗及时，小若瑄最终得以完全康复
了。当我看到孩子脸上绽放的笑容时。我的心里无比的欣喜
和自豪。

这些年来，我始终坚持自己的新闻原则，深入到最基层的地
方采访拍摄。田间地头、厂矿工地、郊区野外是经常出入的
新闻现场。早出晚归，节假日加班自然是最平常不过的事情。
在这些年的新闻工作中，采访对象那一张张真诚的笑脸让我



感受到了被人信任的温暖;一个个获得领导和观众认可的新闻
作品让我享受到了敬业的成果;酸甜苦辣品尝过，悲欢离合经
历过，对于新闻事业，我也从来不曾后悔，更没有想过要放
弃。因为我发现我生活当中的很多有意义和有价值的事情，
都源于“我是一名新闻记者”。因为我此生最引以为自豪的
事情就是“我是一名新闻记者”! 谢谢大家!


